

Groupe Scolaire de L'Avenir  
Compte-rendu du conseil d'école du jeudi 25 juin 2020

## I. ORGANISATION GÉNÉRALE

### 1. Equipe pédagogique 2020/2021

En maternelle, départ de Mme Hélène Thierse, remplacée par Mme Sylvie Buchmann qui devient titulaire du poste.

### 2. Effectifs et répartition 2020/2021

Les effectifs sont en baisse. En élémentaire, on passe de 27 élèves en moyenne par classe à 24,5. En maternelle on passe de 26,5 à 25 élèves en moyenne par classe.

Cette baisse d'effectifs n'est pas vraiment liée au changement de carte scolaire, mais plutôt aux 74 départs en 6<sup>e</sup> pour seulement 63 arrivées en CP, à des déménagements, et à des départs dans le privé.

Nombre d'élèves par niveau :

Maternelle PS : 58	Maternelle MS : 53	Maternelle GS : 63
CP : 55	CE1 : 46	CE2 : 56
CM1 : 68	CM2 : 70	

Nombre de classes par niveau :

CP : 2 classes	CP-CM1 : 1 classe
CE1 : 2 classes	CE2 : 2 classes
CM1 : 2 classes	CM1-CM2 : 1 classe
CM2 : 2 classes	

### 3. Rentrée 2020/2021

Le déroulement de la rentrée de septembre prochain sera fortement lié à l'évolution de la situation sanitaire.

### 4. Situation sanitaire

Le directeur Monsieur Schaguene et les délégués des parents d'élèves tiennent à remercier les enseignants pour leur travail pendant le confinement. Personne n'était préparé à affronter une telle situation. Les enseignants se sont adaptés malgré des logiciels peu efficaces, et avec leur équipement informatique personnel. Ils ont dû trouver des plateformes, appeler des parents qui ne réagissaient pas. Ce travail à distance leur a pris généralement davantage de temps et a été plus contraignant que lorsqu'il y a classe en présentiel. D'ailleurs le directeur demande aux enseignants de ne plus répondre aux e-mails les week-ends et jours fériés afin de préserver leur vie personnelle. En outre, aujourd'hui les enseignants ne bénéficient toujours pas de plus de moyens venant de l'Éducation Nationale, mais ils seront

davantage préparés à un autre épisode d'enseignement à distance s'il venait à se reproduire. On note également que les enseignants de CM2 ont vécu 5 rentrées différentes depuis mai, et que pour la réouverture des écoles le 22 juin les établissements ont eu seulement deux jours pour se préparer puisque le protocole sanitaire définitif ne leur est parvenu que le jeudi matin qui a précédé.

Le directeur souhaite aussi rendre hommage aux ATSEM pour leur grand investissement dans l'application du protocole sanitaire, qui a été extrêmement strict : l'ensemble des toilettes devait notamment être nettoyé et désinfecté 88 fois par jour !

On passe d'un protocole sanitaire très sévère à très léger depuis le 22 juin. 1 mètre de distance obligatoire devient 1 m de distance quand c'est possible. Ce qui demeure : le lavage des mains. Pas facile lorsqu'il y a 25 élèves à faire passer, car il n'y a pas suffisamment de lavabos. En revanche les élèves ne se lavent plus les mains à la sortie de l'école. Selon l'Éducation Nationale les groupes doivent être étanches. Mais au périscolaire c'est impossible, l'étanchéité des groupes n'est donc pratiquée que sur le temps scolaire.

Actuellement, on dénombre 85 % des élèves présents à l'école en élémentaire, et 70 % en maternelle.

Pendant la période d'enseignement à distance certains enfants ont aussi perdu le contact avec l'école, par manque de motivation ou à cause de problèmes matériels.

Concernant le cas de COVID dans l'école : le directeur avait le choix d'informer uniquement les personnes concernées ou d'informer tous les enfants de l'école. Il a choisi d'informer tout le monde par souci de transparence et pour éviter la propagation de rumeurs.

Par ailleurs il demande aux parents de bien renseigner leur adresse mail de manière lisible et explicite en début d'année. Cela n'a pas toujours été le cas et pour cette raison il se peut que des parents n'aient pas reçu certaines informations.

Depuis la reprise du 22 juin on constate que certains parents viennent encore en avance à l'école, ce qui pose problème pour la distanciation. Certains arrivent aussi en retard. Il est important de respecter les horaires.

La reprise a été difficile en maternelle, de surcroît parce que les parents ne peuvent plus rentrer dans l'école. Pour la rentrée de septembre il faudra réfléchir à la possibilité de laisser rentrer les parents des élèves de Petite Section dans l'école. Pour rappel, le fait de ne pas faire rentrer les parents dans l'école limite les risques de propagation du virus puisqu'on sait que ce

sont principalement les adultes qui le transmettent aux enfants et non l'inverse.

Enfin, le directeur a constaté un soutien de la part de nombreux parents vis à vis du personnel de l'école, et il les en remercie.

#### 5. Stages de réussite

Le dispositif sera mis en place du 9 au 10 juillet, et du 24 au 27 août. Pour l'instant environ 70 élèves se sont inscrits, mais tous ne pourront peut-être pas en bénéficier. Nous sommes toujours en attente du nombre d'enseignants volontaires pour assurer ces stages.

#### 6. Point sur la coopérative scolaire

En raison de la période de confinement et de très nombreuses sorties annulées, une grande partie de l'argent qui aurait dû être utilisé cette année scolaire n'a pas pu l'être.

- Pour les enseignants qui suivent leurs classes, cet argent sera utilisé l'année prochaine
- Les enseignants des classes de CM2 envisagent de rendre cet argent à leurs élèves sous forme de cadeaux, comme par exemple des dictionnaires.
- Pour les autres, l'argent servira à l'achat de matériel pédagogique, et bénéficiera aux élèves d'une manière ou d'une autre.
- Pour compenser ce qui pourrait être perçu comme une perte, à la rentrée prochaine la demande de cotisation à la coopérative scolaire sera abaissée à 10 euros au lieu des 15 euros habituels à l'élémentaire.
- En maternelle, les cotisations pour les MS et les GS seront abaissées également pour 2020-2021. L'argent sera investi dans du matériel pour les classes.

## II. RELATIONS ÉCOLE / MAIRIE

### 1. Travaux

- Actuellement le portail est en panne. Il est ouvert manuellement tous les matins
- Les toilettes de l'élémentaire sont vétustes, elles datent de la fin des années 60, début des années 70. Le nombre de toilettes est très limité, et le nombre de robinets est largement insuffisant, ce qui est encore plus problématique avec le protocole sanitaire actuel. Il y a seulement 1 lavabo et 2 robinets chez les filles, et 4 robinets chez les garçons.

→ Réponse de la mairie : ce problème a été discuté, quelque chose va être fait. La mairie envisage de mettre en place des Algeco en attendant que les toilettes soient rénovées. Le sujet est pris au sérieux.

- Nouveaux stores à l'élémentaire : c'est une amélioration par rapport à avant, pour la chaleur et pour l'utilisation. Les films qui ont été collés sur les vitres semblent aussi très efficaces contre la chaleur.
- Double flux de l'air dans l'école : normalement l'air est extrait, purifié, et réinjecté dans le circuit. Actuellement l'air est seulement extrait pour être sûr de ne pas réinjecter de l'air contaminé par le virus.
- Un enseignant de l'élémentaire demande s'il serait possible de modifier les fenêtres qui donnent sur le couloir afin de pouvoir les ouvrir et ainsi de créer un courant d'air en période de fortes chaleurs.
- Éclairage automatique défaillant. En maternelle dans les classes de Maître Mickaël et Maître Raphaël, la lumière s'éteint régulièrement et les enfants sont parfois contraints de travailler dans l'obscurité. A l'élémentaire dans certaines classes les lumières semblent ne jamais s'éteindre, même la nuit. Le directeur suggère de remettre des interrupteurs classiques vu les problèmes récurrents avec les lumières automatiques.
- De nombreux débris pour certains dangereux sont retrouvés les lundis matins dans la cour de l'élémentaire : tessons de bouteilles, mégots de joints, charbons à chicha. Également des inscriptions de messages obscènes. Quelqu'un doit passer vérifier la cour le lundi matin car il peut y avoir danger.

Le directeur rapporte une demande faite par les délégués élèves qui serait de mettre une clôture haute infranchissable pour plus de sécurité.

## 2. Périscolaire

Benjamin Baizeau est le nouveau coordinateur du périscolaire depuis le départ de Virginie Gouvaze.

Le restaurant scolaire servira des repas froids jusqu'aux vacances scolaires. Les convecteurs habituellement utilisés pour réchauffer les repas brassent de l'air, c'est pourquoi on ne peut pas les utiliser en ce moment (COVID). En revanche les lave-vaisselles peuvent à nouveau être utilisés, c'est pourquoi les enfants mangent à nouveau dans des assiettes et plus dans des barquettes individuelles. Les enfants de la maternelle sont servis à table et les primaires passent au self. La distanciation est pratiquée pendant les repas.

- Cela n'a pas été facile pour les services de la mairie de planifier le nombre de repas pour la reprise. On rappelle aussi qu'à Strasbourg les restaurants scolaires n'ont pas rouvert.

Pour clore ce conseil d'école, le directeur remercie chaleureusement Monsieur Rémy Sauer pour ses nombreux services rendus en tant que délégué parent depuis 2003.

Merci à Mme Meier pour la rédaction de ce compte-rendu.